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Conseil d’Administration 
du 17/05/2024 

à 14h en visioconférence 

 

Membre du CA Présent Excusé Absent Membre du CA Présent Excusé Absent 

Didier BOUET  X  Yves FRECENON  X  

Léo BOUET X   Patrick JOUVE X   

Julien CARRÉ  X  Frédérique LAGIER X   

Didier CHAPTAL  X  Benoît CHAMIOT-CLERC X   

Alexane DORLEAC X   Bérangère RONZON X   

 

Avant de démarrer l'ordre du jour, le bureau a validé: 

- le CR du CA du 12/04/2024. Quelques MAJ ont été apportées. Alexane se charge de renvoyer les corrections à 
Patrick pour qu'il puisse publier le CR par la suite. 
 

Ordre du Jour 

 Inventaires: situation actuelle, explications de Louise sur certains "loupés", évolution pos-
sibles?  

 Sollicitation de Cap'gene pour le génotypage (nouvelle campagne prévue pour 2024), orienta-
tion de l'association et choix des animaux  

 Changement d'adresse de l'association (suite à une demande de Mathieu du Centre d'Accueil) 
 Changement du numéro de téléphone sur le flyer + validation avant nouvelle commande 
 Foire de St Front: demande d'Elsa de Bique Bag pour participer (randonnée  + médiation ani-

male) 
 Questions diverses 

 
1) Point sur la situation des inventaires 
 
Plusieurs problèmes de MAJ d'inventaires sont remontés, notamment des MAJ non prises en compte. Ceci en plus 
des délais qui se sont rallongés et ont retardé les éditions d'attestations pour les PRM. Louise a envoyé une com-
pilation a Julien sans avoir pu traiter toutes les MAJ. Julien a donc dû s'occuper des loupés (inventaires renvoyés 
aux éleveurs sans la MAJ). 
 
Comment faire évoluer la gestion des inventaires pour éviter ces problèmes (et lasser les adhérents)? 
 
L'asso ferait les saisies en amont puis enverrait les MAJ à Louise qui pourrait se consacrer à son travail d'ingénierie 

uniquement, ou bien l'association paye quelqu'un pour le faire. 

 
Cela représente environ une soixantaine d'inventaires à contrôler et mettre à jour chaque hiver. On peut se les 
répartir entre nous (CA) pour s'en occuper durant la saison plus creuse, avant la reprise des mises bas pour cha-
cun. Cela demande par contre, de bien mettre en place des dates limites de réception des MAJ aux éleveurs ainsi 
que des relances par mail plus rapprochées à l'automne (type une relance chaque début ou milieu de mois), pour 
qu'on ait le temps de faire la saisie. Bien mettre en avant et expliquer aussi dans un mail info qu'à partir de cette 
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année, suite aux délais et aux problèmes rencontrés, le bureau a décidé de traiter de façon bénévole la saisie des 
MAJ des inventaires, de manière à ce que chaque adhérent comprenne bien que l'on va prendre cette charge de 
temps en plus et que c'est donc pour cela qu'il faudra respecter les dates de renvoi des MAJ. Cela permet aussi de 
montrer que l'asso réagit et propose des solutions face à ce problème de saisies/MAJ en attendant que les inven-
taires puissent être saisis directement par les éleveurs eux même. 

2) Point sur la campagne de génotypage 2024 (Cap'gène) 

Un nouveau projet de  génotypage pourrait concerner 40 animaux . Pour valoriser le travail sur la voie mâle ces 
analyses pourraient être faites en majorité sur des boucs. Un travail de prospection en amont est nécessaire à 
partir de la base de données de Julien : choix des reproducteurs en intégrant la note d’originalité, repérage des 
élevages , de leur localisation, de l’intérêt des éleveurs pour ces analyses.  
Les prélèvements pourraient être réalisés lors de la Foire de St Front par le vétérinaire sanitaire présent , ce serait 
un argument supplémentaire pour faire venir des éleveurs  (en plus de la confirmation). 
Reste la question du financement et de l’aide attribuée par Capgenes? 
 

3) Demande de Mathieu du Centre d'Accueil de St Front pour que l'association change son adresse 
pour une meilleure gestion du courrier 

La ferme pédagogique n’est plus une bonne solution. Il est proposé de dissocier l’adresse du siège social (à la 
mairie de St Front) qui devra être enregistrée sur le site de la Préfecture et qui sera l’adresse « grand public » et 
l’adresse postale qui sera celle de la ferme d’Orcelas pour les courriers internes des éleveurs . 

4) Changement du numéro de téléphone des flyers et validation du contenu avant nouvelles 
impressions 

C’est l’adresse du siège à la mairie de St Front qui apparait ainsi que les deux numéros des co présidents 

5) Foire de St Front: demande d'Elsa de Bique Bag pour participer à l'évènement 

Pour l'affiche de la Foire, Elsa accepte de refaire une proposition pour cette année en gardant le graphisme et en 
modifiant les couleurs (Leo nous envoie les propositions par mel pour qu'on valide ensemble en votant par 
réponse de mail). 
Elle ne demande pas de rémunération mais le CA la défraiera (montant à décider entre nous). 

 

9) Question diverses 

Printemps des chèvres: Bérangère a monté Matelot comme reproducteur et deux autres chèvres avec leurs petits. 
Dans l'ensemble bonne organisation et beaucoup de monde. Petit podium pour présenter chaque race 
locale/petit effectif présente. Pour les prochains évènements de com de ce genre on fera attention qu'il y ait une 
meilleure communication Asso-participant-organisme d'accueil de l'évènement en amont. 

Pépinière des boucs: pas de nouvelles avancées pour le moment ni sur le lieu ni sur l'éleveur qui voudrait 
accueillir les boucs. Benoît se propose d'être éleveur-accueilleur test pour notamment appuyer le montage du 
dossier Divagri. Patrick renvoie le cdc aux personnes du bureau qui sont intéressées.  

Aides PRM: Pour l'aide exceptionnelle PRM : Benoit a eu la réponse de Divagri : cette aide, d’un montant non 
communiqué, a été attribuée par la Région deux années de suite (2023 et 2024) à  5 "petites" associations d’AURA  

(dont la Chèvre de Savoie car elle n' a obtenu sa reconnaissance d’ OS que tardivement). 

Autre info PRM : le cheval Comtois a été sorti du dispositif car il recense 10 000 têtes environ.  A partir de 2025 les 
règles vont être réécrites entre Divagri et la Région, elles devraient favoriser les petits élevages. à suivre 
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Paiements DIVAGRI par rap au SIA: Pour cette année, ça va être traité sous peu par Divagri. Le remboursement se 
fera à l'Association et pas aux participantes. 

Pour 2019, la demande de subvention n'a pas été faite par l'ARCMC avant la date limite de dépôt du dossier 
(changement de bureau et mauvaise transmission des docs et dossiers importants de ce type à terminer), donc 
Divagri a versé 2000 euros à la région à la place de l'ARCMC mais n'a pas pu les retoucher par la suite. Ils ont donc 
décidé de nous en faire cadeau mais l'association ne pourra pas percevoir les remboursements liés aux factures 
caséines des éleveurs. Frédérique et Didier vont rechercher l'ensemble des factures d'éleveurs et vérifier si ces 
montants ont été versés ou pas. Prochaine RU Divagri le 04 juillet. 

 

Fin de réunion. 

 

Les prochaines dates de réunion du Conseil d'Administration auront lieu le: 

 

le vendredi 14 juin à 14h en visio 

le vendredi 26 juillet à 14h (Bilan Foire de Saint-Front essentiellement) en visio 

 

Merci. 


